



GEMEINDE MELLIKON

RECHENSCHAFTSBERICHT 2024

Bauwesen

Im Jahr 2024 gingen 14 Baugesuche ein, davon erteilte der Gemeinderat sieben Baubewilligungen. Die restlichen Gesuche wurden im Folgejahr weiterbearbeitet.

Revision der Nutzungsplanung (NUPLA)

Im Jahr 2024 musste der Gemeinderat Mellikon im Rahmen der laufenden Nutzungsplanung einen Unterbruch vornehmen und einen Wechsel in der planerischen Begleitung einleiten. Die daraus resultierende Neuausrichtung des Projekts machte die Beantragung eines Zusatzkredits erforderlich, dem die Stimmberechtigten an der Gemeindeversammlung zustimmten. Dadurch konnte das Vorhaben neu strukturiert und zielgerichtet weitergeführt werden.

Mit der heutigen Organisation – bestehend aus Projektleitung, Projektsteuerung und einer breit abgestützten Planungskommission – ist der Gemeinderat nun sehr gut aufgestellt.

Im Verlauf des Jahres 2024 wurden gemeinsam mit der Firma Metron Raumentwicklung AG die zentralen Zielsetzungen sowie die inhaltlichen Grundlagen für die weitere Planung erarbeitet. Der Projekt-Neustart erfolgte Ende des Jahres mit einer teilerneuten Planungskommission in enger Zusammenarbeit mit der Gemeinde Zurzach.

Ziel ist eine vorausschauende Nutzungsplanung, die sowohl eine nachhaltige Entwicklung als auch die Förderung der Lebensqualität ermöglicht – unter Wahrung eines ausgewogenen Verhältnisses zwischen ökologischen, sozialen und wirtschaftlichen Interessen. Der frühzeitige und transparente Einbezug der Bevölkerung bleibt dabei ein zentrales Anliegen.

Mit der neuen Struktur und einem klaren Vorgehen ist der Gemeinderat Mellikon überzeugt, die nächsten Schritte gemeinsam mit allen Beteiligten erfolgreich zu gestalten.

Digitaler Dorfplatz

Wir nutzen die Plattform Crossiety seit über sechs Jahren, um die Bevölkerung regelmässig und aktuell zu informieren – freiwillig, für alle gratis zugreifbar, werbefrei und mit vollem Datenschutz. Sie bietet zahlreiche Vorteile:

- Effizienz: Durch die Verknüpfung mit der Website sparen wir Zeit und Ressourcen, da die Inhalte einfach exponiert werden können.
- Kosteneinsparung: Die Plattform ist deutlich günstiger als Artikel in einer Zeitung, die ohnehin nicht alle abonniert haben.
- Flexibilität: Ein modernes, stetig verbessertes Tool, das auch eigenständige Gruppen und Diskussionen ermöglicht.
- Entlastung: Kein zusätzlicher Aufwand für analoge Flyer, denn die Texte für „Aus dem Gemeinderat“ können direkt übernommen werden.

Die Plattform ist ein Gewinn für unsere Kommunikation und für die gesamte Gemeinschaft.

Einwohnerkontrolle Mellikon

Per 31. Dezember 2024 zählte die Gemeinde Mellikon 225 Einwohner. Im Jahre 2024 wurden 10 Zuzüge, 22 Wegzüge, 0 Geburten und 2 Todesfälle registriert. 2024 wurden 9 Identitätskarten angefordert. Passgesuche oder gemeinsame Gesuche für Pass/ID werden direkt in Aarau bearbeitet. Im Stimmregister sind 161 Stimmberechtigte eingetragen.

Finanzen

Einwohnergemeinde

Der Gesamtumsatz der Erfolgsrechnung beträgt CHF 1'293'794.01 (Budget CHF 1'338'300.00). Die Rechnung 2024 weist bei einem Steuerfuss von 127% einen Aufwandüberschuss von CHF 30'512.07 (Budget Aufwandüberschuss CHF 267'100) aus. Das gegenüber dem Budget bessere Ergebnis (CHF 236'587.93) ist mehrheitlich auf die höheren Steuereinnahmen, tiefere Beiträge an die Feuerwehr Zurzach, tiefere Besoldungsanteile an den Kanton und tiefere Kosten an die stationäre Pflege, zurückzuführen.

Die Selbstfinanzierung beträgt CHF 10'869.53. Die Nettoinvestitionen betragen CHF 149.90. Es resultiert daher ein Finanzierungsüberschuss von CHF 10'720.63. Das Nettovermögen der Einwohnergemeinde Mellikon beträgt am 31. Dezember 2024 CHF 1'308'811.65.

Eigenwirtschaftsbetriebe

Der Eigenwirtschaftsbetrieb Wasserwerk schliesst bei einem höheren Aufwand und tieferem Ertrag mit einem Ertragsüberschuss von CHF 7'598.56 (Budget CHF 15'150.00) ab. Die Selbstfinanzierung beträgt CHF 25'472.46. Bei Investitionseinnahmen von CHF 1'409.60 resultiert ein Finanzierungsüberschuss von CHF 26'882.06. Das Nettovermögen beträgt am 31. Dezember 2024 CHF 110'358.36 (Vorjahr CHF 94'704.95).

Der Eigenwirtschaftsbetrieb Abwasserbeseitigung schliesst bei höherem Aufwand und tieferem Ertrag mit einem Aufwandüberschuss von CHF 10'844.64 (Budget Ertragsüberschuss CHF 6'850.00) ab. Die Selbstfinanzierung beträgt CHF 2'521.81. Bei einem Finanzierungsüberschuss von CHF 1'255.51 (Nettoinvestitionen CHF 1'266.30) ergibt sich eine Nettoschuld von CHF 143'361.42 (Vorjahr CHF 155'845.58).

Beim Eigenwirtschaftsbetrieb Abfallbewirtschaftung ergibt sich durch den tieferen Aufwand ein Aufwandüberschuss von CHF 4'281.93 (Budget CHF 4'950.00). Die Selbstfinanzierung beträgt CHF 3'249.43. Um diesen Betrag reduziert sich das Nettovermögen auf CHF 31'648.18 (Vorjahr CHF 34'897.61).

Ortsbürgergemeinde

Die Rechnung 2024 der Ortsbürgergemeinde schliesst mit einem Gesamtumsatz von CHF 1'744.68 (Budget CHF 1'725.00) ab. Es resultiert ein Aufwandüberschuss von CHF 836.10 (Budget CHF 250.00). Die Forstwirtschaft schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 393.08 (Budget CHF 925.00) ab.

Der Waldfonds beträgt per 31. Dezember 2024 CHF 49'291.61. Die Waldfläche der Ortsbürgergemeinde Mellikon beträgt 755.08 Aren. Der Anteil am Forstbetrieb Studienland beträgt per 31. Dezember 2024 CHF 36'435.00 (Vorjahr CHF 36'041.92).

Gemeinderat

Der Gemeinderat hat im Jahr 2024 an 25 Sitzungen insgesamt 95 Geschäfte behandelt.

Zwischen dem Gemeinderat Mellikon und Zurzach findet ein regelmässiger Austausch statt, um die Verwaltungszusammenarbeit sicherzustellen und gemeinsame Projekte (GEP / GWP) weiter zu fördern.

Verwaltung - Personelles

Aufgrund krankheitsbedingter Ausfälle und dem Fachkräftemangel war die Abteilung Kanzlei der Gemeinde Zurzach 2023 unterdotiert. Dies führte zu einer Rochade bei der Gemeindeschreiberei. Anstelle der Leiterin Kanzlei, Nadine Wenger, hat Marion Marty, Gemeindeschreiber-Stellvertreterin von Zurzach, diese Arbeiten übernommen. Der Wechsel zurück auf Nadine Wenger fand im Juni 2024 statt.

Im vergangenen Jahr hat Anna Bolliger rund 5 Mitteilungen aus dem Gemeinderat, alle Einladungen zur Einwohner- und Ortsbürgergemeindeversammlung sowie die Wahl- und Abstimmungsunterlagen in allen Melliker Haushalten zugestellt.

Der Gemeinderat bedankt sich herzlich bei den Kommissionen, der Stiftung Pro Mellikon, dem Personal und allen die sich für Mellikon im Jahr 2024 eingesetzt haben.

Bad Zurzach, April 2025